



Lucio Anneo Séneca (4 a. de J. C.-65 d. de J. C.), creador de un sistema filosófico-moral lleno de sabiduría.

LUCIO ANNEO SÉNECA nació en Córdoba. Su padre, Marco Anneo Séneca, *el Retórico*, lo llevó a Roma desde niño y le dio esmerada educación. Ocupó cargos de importancia; fue maestro de Nerón; tuvo riqueza, bienestar e influencia. Pero habiéndosele complicado en el proceso de la conspiración de Pisón, su imperial discípulo lo condenó a muerte a la vez que a su sobrino Lucano, de quien ya hemos hablado.

En sus escritos filosóficos se ocupa exclusivamente de Moral, única rama de la Filosofía que fue cultivada en Roma con cierta originalidad. Expone la doctrina estoica desde diversos puntos de vista; el sabio estoico impassible ante los bienes del mundo, es el supremo ideal humano. El pensamiento de Séneca tiene muchos puntos de contacto con la moral cristiana; por esto no es de extrañar que durante mucho tiempo se le supusiera cristiano, y hasta se inventasen cartas cruzadas entre él y San Pablo. Entre sus tratados filosóficos, merecen mención especial los titulados *De ira*, *De la Providencia*, *De la constancia del sabio*, *De la vida feliz*, *De la tranquilidad de ánimo*, *De la brevedad de la vida*, etc., y las *Cartas morales a Lucilio*. En todos los tiempos ha sido Séneca el moralista más citado y comentado de la antigüedad.

Escribió también varias tragedias con argumentos tomados de Sófocles y Eurípides. Parece ser que no las destinó a ser representadas, sino leídas, lo cual no quiere decir que sean irrepresentables. Los personajes